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Abstract (en)
The arrangement has several driven sieve shafts (1) with tools (2) and/or end plates (3). Spacer elements (4) between the tools and/or the end
plates have a double truncated cone-shape or a mainly parabolic rotary surface. Opposite surfaces are symmetrical relative to the spacer sleeve
length, or the shaft sections between the plates have the above shapes and form such spacer elements. Spacer elements with tool plates are
positioned on the shafts so that the plates of neighboring shafts project into the area of smallest diameter of opposite spacer elements.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Stern- oder Scheibensiebanordnung, umfassend mehrere Siebscheibenwellen (1) mit auf der Welle über Distanzhülsen
(4) beabstandete, befestigbare Werkzeug- und Abschlußscheiben (2,3), wobei die Siebscheibenwellen in einem Siebbettrahmen auswechselbar
fixiert sind und die Wellen Mittel zum Rotationsantrieb aufweisen. Erfindungsgemäß weisen die zwischen den Werkzeug- und Abschlußscheiben
angeordneten Distanzhülsen oder Distanzbuchsen eine doppelte Kegelstumpf- oder eine im wesentlichen parabelförmige Rotationsfläche auf, wobei
die sich gegenüberliegenden Deckflächen der Kegelstümpfe oder der Scheitel der Parabel bezogen auf die Hülsenlänge symmetrisch verlaufen.
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